

EDITORIALES

La desfachatez de ETA

Para alguien no iniciado en las sutilezas de la *diálexica* de ETA es harto complicado entender cómo una organización terrorista capaz de asesinar sin pestañear a sus adversarios políticos tiene bemoles para dar doctrina *política*. Pero, aunque parezca increíble, esto es lo que sucede cada vez que ETA comete un asesinato. En esta ocasión, los *cerebros* etarras han ido aún más lejos en su desfachatez y en su *mensaje navideño* han acusado a los sindicatos vascos ELA y LAB de "falta de madurez" por anular la manifestación de protesta por la condena a la Mesa Nacional de HB. Estos *maduros*

estrategas del terror se arrojan el derecho de dar patentes de corso y lecciones incluso a aquellos sectores más próximos a la izquierda *abertzale*. Es una nueva bofetada a ese entorno formado por ELA, Elkarri o el obispo Setién, que busca una vía de pacificación imposible, mientras ETA continúa su implacable y macabra labor exterminadora.

Criminales de guerra

La incursión de soldados holandeses de las fuerzas de la OTAN en Bosnia que acabó con la detención de dos croatas buscados por genocidio es una buena noticia para la comunidad internacional. La organización que preside Javier Solana ha cumplido su misión de encontrar y detener a los criminales en el momento en que las circunstancias sean más propicias. No se trata de una caza al hombre, sino de aprovechar las circunstancias. El problema se plantea cuando, como informaba el diario francés 'Le Monde', son 52 los serbios reclamados por el Tribunal de La Haya que todavía se pasean en completa libertad y entre ellos están los máximos responsables de las atrocidades: el ex presidente Radovan Karadzic y el ex jefe del Ejército Ratko Mladic. Ambos personajes pululan por un territorio que controlan y lo hacen, además, fuertemente custodiados por sus fieles. No es lo mismo para la OTAN detener a dos croatas más o menos indefensos, aunque uno de ellos se resistió disparando a las tropas holandesas, que roer el duro hueso de Karadzic y Mladic. Y Solana debe saber que la SFOR estará bajo cierta sospecha hasta que sus hombres consigan poner a los criminales serbobosnios a disposición de la Justicia.

"No a los cómplices de ETA"

"¡Basta ya!", "¡No podemos vivir más así!", "¡Nos da ya vergüenza ser vascos!" Pero, aunque sean cada vez más mayoritarios, ¿de qué sirven estos gritos, si no se quiere ver, si no se actúa contra la raíz del problema?

Nada se resolverá mientras se siga yendo por las ramas, atacando sobre todo a los cuatro terroristas de ETA, o a los pocos militantes de HB. La raíz, los que mandan, son los que mandan en el país y se aprovechan de ello. Un Arzallus que "comprende" que siempre hace falta la lucha armada para conseguir sus objetivos y condena la sentencia contra HB; un Garaicoetxea, que compara la condena a los dirigentes de HB con el proceso de Burgos, un Madrazo —e IU, cuyo congreso le respaldó— que llama "un retroceso de las libertades" a que los colaboradores de los asesinos vayan a la cárcel, etcétera.

La razón del problema no está sólo en el País Vasco: son cómplices también quienes necesitan —hoy como ayer— de los votos del PNV para gobernar España o hacer oposición, y transigen por lo que vemos para ello. Y son cómplices también todos los que se aprovechan del estado de emergencia de hecho que impone el terrorismo para medrar, reforzar su autoridad, ocultar sus chanchullos, mermar nuestras libertades.

No terminaremos, pues, con esos crímenes y esa



verguenza hasta que no reconozcamos y digamos, conforme al lema de una pancarta del 12-XII: 'No a todos los cómplices de ETA y HB'.

JOSÉ DAURIA IGLESIA
MADRID

Quejas de la EMT

Son, en cierto sentido, como los del Opus Dei, en la época en que la prensa todavía publicaba algunas denuncias relacionadas con su grupo: porque tan pronto como alguien se queja de algún empleado o

servicio de la EMT, sus dirigentes contestan con una carta-tipo (pues, básicamente, siempre dice lo mismo) de rechazo total, intentando encima desacreditar por supuestos exageraciones al ciudadano quejoso. Si su organización funcionara tan per-

fectamente en la realidad, y no sólo para hacer notas de prensa con menosprecio a todas las críticas que se les hacen, no tendríamos los ciudadanos necesidad de quejarnos, señores de la EMT.

LUIS AZCUNA LEARRA
MADRID

IU, baja; Anguita, sube

Las cifras son tan claras que ya no dejan lugar a ninguna duda racional. Mientras IU se hunde en la intención de voto, perdiendo un 40 por 100, aumenta en cambio la valoración de Anguita. Se confirma lo que habíamos denunciado: que se valora a Anguita porque ha hecho lo que no pudo conseguir la derecha: acabar con gran parte de la izquierda organizada, eficaz.

BLANCA GUZMÁN MARÍN
MADRID

FAX DIRECTO

Las Cartas de los Lectores no deberán sobrepasar la dimensión de 15 líneas, escritas a máquina, y es imprescindible que su autor envíe una fotocopia de su DNI. DIARIO 16 se reserva el derecho de resumirlas. Enviar por correo a la dirección del periódico o al número de fax (925) 25 21 31.

CARTAS DE LOS LECTORES

Espías y agentes



JULIA
SAEZ
ANGULO

Un agente del Mossad, servicio secreto israelí, considerado como uno de los más eficaces, inflaba tanto sus informes, presuntamente nutridos de una supuesta buena garganta profunda siria, que provocó dos guerras entre ambos países.

El libro de Pilar Urbano *Yo entré en el Cesid* sobre los servicios secretos españoles nos acerca, con el enfático estilo de la autora, a nuestros espías que prefieren ser llamados agentes de inteligencia.

CIA, KGB, Cesid... Mortadelo y Filemón. *Perote fue una errata. Manglano, un error*, dice P. Urbano. Todos los Estados, más que los ciudadanos, necesitan agentes secretos, vigilantes clandestinos, fondos de reptiles, ratas de cloaca, fauna diversa de alcantarilla.

Pero han de saber vestir el smoking, moverse con desenvoltura en los salones, acudir con naturalidad a los clubes más selectos y manipular con precisión los palos de golf.

Junto a ellos, los fontaneros de las escuchas ilegales que se pasan por el arco del triunfo las leyes del Estado de Derecho.

Todos cobran al negro, libre de impuestos. Su tarea es arriesgada pero bien pagada. Por eso, como en el terrorismo, se puede autoalimentar para seguir con el momio. *Yo entré en el Cesid* es un aperitivo del tema, del que sólo se ve la espuma.